Infolettre Communauté

RioTinto

Saguenay-Lac-Saint-Jean

Mise au point - reportage de l'émission Enquête

Radio-Canada et l'émission Enquête ont diffusé un article et un reportage au sujet de l'impact environnemental présumé des opérations du groupe de produits Aluminium de Rio Tinto, incluant notre chaîne d'approvisionnement (coentreprise MRN, une mine de bauxite au Brésil).

Dans les semaines qui ont précédé la diffusion du reportage, et comme nous le faisons toujours, nous avons pris le temps de répondre aux questions de la journaliste et de rectifier les faits lorsque cela était nécessaire.

Après avoir pris connaissance du contenu du reportage, nous souhaitons faire le point et préciser certains éléments.

Tout d'abord, nous avons une culture de conformité environnementale stricte, qui inclut la déclaration aux autorités des déversements au sol, à l'eau et à l'air. Si un incident survient, il est déclaré sans délais aux autorités en toute transparence, comme la loi l'exige et nous effectuons une enquête approfondie. Tout employé qui est témoin d'un comportement contraire à l'éthique est encouragée à le signaler en faisant appel au programme de signalement de Rio Tinto « MaVoix », de façon anonyme et en toute confidentialité.

En ce qui concerne le suivi des eaux souterraines de toutes nos installations, il se fait de manière régulière et est communiqué de façon transparente avec les autorités conformément à nos autorisations.

Rappelons que le mercure, l'arsenic, le plomb, le cadmium, le nickel, l'argent, le cobalt, le manganèse, le strontium et l'uranium sont présents dans la croûte terrestre et donc dans la bauxite à l'état naturel, qui est la terre utilisée dans le procédé de fabrication de l'aluminium. Ces éléments sont donc également présents dans les résidus de bauxite. Deux rapports ont été faits dans les dernières années, incluant par la Direction de la santé publique, qui ont confirmé qu'il n'y avait pas de risque pour la santé des citoyens.

En ce qui a trait à notre coentreprise Mineração Rio do Norte, mine de bauxite au Brésil, nous sommes conscients que des préoccupations demeurent. Nous continuons de nous impliquer dans l'entreprise et la communauté pour assurer un alignement avec les meilleures pratiques de l'industrie et les normes de Rio Tinto.

Rio Tinto est fier de ses opérations québécoises. Nous sommes un leader en matière de production d'aluminium dans le monde et nos opérations du Saguenay–Lac-St-Jean sont au cœur de notre succès. Nous travaillons sans relâche pour continuer à nous améliorer en poursuivant l'intégration de l'économie circulaire et des meilleures pratiques environnementales, sociales et de gouvernance dans l'ensemble de notre chaîne de valeur. Et depuis 2020, nous avons annoncé des investissements de plus de 2 milliards de dollars dans nos opérations du Saguenay–Lac-St-Jean, qui nous permettront notamment d'améliorer notre performance environnementale.

Ensemble, nous allons continuer de trouver de meilleures façons de produire les matériaux dont le monde a besoin.

http://votreriotintoslsj.com